



80<sup>th</sup> session of the General Assembly

**High-level Conference on  
the Situation of Rohingya Muslims and Other Minorities in  
Myanmar**

New York, 30 September 2025

Statement by Switzerland

---

Madame la Présidente,  
Excellences,  
Mesdames et Messieurs,

La Suisse remercie le président de l'Assemblée générale d'avoir convoqué cette importante conférence de haut niveau et salue les efforts précieux déployés par les coprésidents. Nous nous réjouissons tout particulièrement de la participation de représentants de la communauté rohingya, dont certains ont déjà livré ce matin des témoignages poignants. Ayant occupé le poste d'ambassadeur de Suisse auprès de la République de l'Union du Myanmar, je reste profondément ému par les épreuves et les souffrances que continue de subir la population de ce pays.

La Suisse condamne toutes les violations du droit international humanitaire et des droits de l'homme au Myanmar, y compris celles commises à l'encontre des Rohingyas et d'autres minorités ethniques et religieuses. Malgré les efforts déployés à l'échelle mondiale, les violences persistent : attaques contre des civils, recrutements forcés, détentions arbitraires et discrimination systémique. La crise humanitaire s'est aggravée de manière alarmante en raison des offensives militaires en cours et des blocages de l'aide humanitaire essentielle.

Les informations faisant état d'exécutions extrajudiciaires, de disparitions forcées et d'actes de torture, en particulier dans les centres de détention, constituent des violations très graves des obligations internationales et exigent une attention immédiate.

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies  
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706  
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

La Suisse demande fermement la libération inconditionnelle de toutes les personnes détenues arbitrairement et exhorte au respect du droit international, y compris la résolution 2669 du Conseil de sécurité. Nous condamnons les entraves à l'aide humanitaire au Myanmar, qui aggravent le sort des personnes déplacées, en particulier des Rohingyas et d'autres minorités. Dans cette situation désastreuse, il faut immédiatement garantir un accès humanitaire rapide, sûr et sans entrave. Sans la fin des hostilités et sans stabilité et sécurité dans l'État de Rakhine, les conditions pour un retour sûr, volontaire et digne des réfugiés Rohingyas au Myanmar ne sont pas réunies.

Dans ce contexte, la Suisse reconnaît également le rôle exceptionnel et difficile que joue le Bangladesh en accueillant plus d'un million de réfugiés Rohingyas. La Suisse continuera à soutenir le Bangladesh dans sa réponse à la crise des Rohingyas, conformément au droit international et aux principes humanitaires.

La responsabilité reste au centre des préoccupations. La Suisse demande que des enquêtes approfondies et impartiales soient menées sur les violations et les abus des droits de l'homme et du droit international humanitaire. Nous réaffirmons notre soutien sans faille au mécanisme d'enquête indépendant pour le Myanmar et soulignons l'importance de la coopération avec les processus de responsabilisation, en particulier la Cour pénale internationale.

La Suisse s'engage depuis longtemps au Myanmar, notamment dans les domaines de la résolution des conflits, de la promotion de la paix et de la réduction de la violence. Nous sommes prêts à contribuer de manière constructive à un dialogue politique inclusif qui défend la dignité humaine, favorise le respect des droits de l'homme et promeut la paix. Nous encourageons l'ASEAN et l'envoyé spécial des Nations unies, les partenaires régionaux et toutes les parties prenantes à intensifier leur engagement en faveur d'un avenir pacifique et démocratique pour le Myanmar.

Je vous remercie.

---

*Unofficial Translation*

Madam President,  
Excellencies,  
Ladies and Gentlemen,

Switzerland thanks the President of the General Assembly for convening this important High-level Conference and the valuable efforts undertaken by the co-chairs FIN/MAL. We particularly welcome the participation of representatives of the Rohingya community, some of whom have already shared their powerful testimonies this morning. Having served as Ambassador of Switzerland to the Republic of the Union of Myanmar, I remain deeply moved by the hardship and suffering its people continue to endure.

Switzerland condemns all violations of international humanitarian law and human rights violations and abuses in Myanmar, including those against Rohingya and other ethnic and religious minorities. Despite global efforts, violence persists – attacks on civilians, forced recruitment, arbitrary detentions, and systemic discrimination. The humanitarian crisis has worsened alarmingly due to ongoing military offensives and blockades to essential aid.

The reports of extrajudicial killings, enforced disappearances and torture, particularly within detention facilities, represent very serious violations of international obligations and demand immediate attention.

Switzerland firmly calls for the unconditional release of all arbitrarily detained persons and urges respect for international law, including Security Council resolution 2669. We condemn obstructing humanitarian assistance in Myanmar, which worsens the plight of displaced persons, especially Rohingya and other minorities. In this dire situation, rapid, safe, and unimpeded humanitarian access must be ensured immediately. Without an end to hostilities, and without stability and security in Rakhine, the conditions for a safe, voluntary, and dignified return of the Rohingya refugees to Myanmar are not met.

Against this backdrop, Switzerland also recognizes the outstanding and challenging role Bangladesh is playing in hosting over a million Rohingya refugees. Switzerland will continue supporting Bangladesh in its response to the Rohingya crisis, according to international law and humanitarian principles.

Accountability remains central. Switzerland calls for full and impartial investigations into violations and abuses of human rights and international humanitarian law. We reaffirm our strong support for the Independent Investigative Mechanism for Myanmar and stress the importance of cooperation with accountability processes, particularly the International Criminal Court.

Switzerland has a longstanding engagement in Myanmar, focusing amongst others on conflict resolution, peace promotion and reduction of violence. We stand ready to contribute constructively to an inclusive political dialogue that upholds human dignity, fosters respect for human rights, and promotes peace. We encourage the ASEAN and UN Special Envoy, regional partners, and all stakeholders to intensify their engagement towards a peaceful and democratic future for Myanmar.

Thank you.